

市民からの意見まとめ（東寺方複合施設の整備に向けたアンケート）

No.	受付日	媒体	1 年齢	2 お住まいの地区	3 ご意見や感想等ございましたらお書きください。
1	2025/5/7	WEB	60代	桜ヶ丘	検討会のメンバー構成や、開催日程を公表するほか、傍聴を可能にしてほしい。
2	2025/5/8	紙	10才	和田	追加してほしいものリスト ハンモック、ターザン、ジャングルジム（すべり台つき）、トランポリン
3	2025/5/31	WEB	30代	落川	・移動児童館や出張広場を行って欲しい。 ・子育て世代から高齢者までが楽しめる秋まつりは続けて欲しい。 ・世代を限定しない、相談業務を行なって欲しい。 ・多少騒いでも大丈夫で、乳児から高齢者までが使いやすい飲食可能スペースが欲しい。 ・福祉館のお風呂は続けて欲しい。 ・図書館は規模を変えず残って欲しい。また、学習専用スペースを作つて欲しい。
4	2025/6/7	WEB	40代	東寺方	『児童館』の機能は残して欲しい。 学校、家庭以外で気楽に接する事ができる大人（児童館の職員）がいる事は、日頃の悩みなど相談先として大きな役割を担っている。  学校でカウンセラー等いますが、予約が必要だったり子供にはハードルが高い。 誰にも話せない、話す人がいるなど悩みを孤立させないためにも、今までと同じ様に職員がいる児童館としての機能は残して欲しい。
5	2025/6/17	WEB	未記入	桜ヶ丘	1. 協議会を構成する委員は、各々所属団体の意見を取りまとめるなど、相応の負担があるが、無報酬である。次の地域協議会に向けて、意見取り纏めなどを行う会場費を委員からの申請に基づいて市が負担する（例えば、地区市民ホールの会議室を使う場合には、会議室の使用料を無料とする）など、委員の活動を支援する必要があると思うので、ぜひ検討・実施してほしい。 2. また第一回の地域協議会の議事録をみると、協議会の委員とほぼ同数の市職員が参加しており、これでは協議会委員は衆人環視の下で意見交換することになる。協議会委員だけで自由に意見交換する場を設定するとか、委員同士のコミュニケーションが平素からとれるように委員だけが参加するメーリングリストを提供するなど、委員の希望を聴取のうえ、工夫を求める。

No.	受付日	媒体	1 年齢	2 お住まいの地区	3 ご意見や感想等ございましたらお書きください。
6	2025/6/27	紙	60代	和田	週1回図書館を利用しています。東寺方図書館廃止案があると聞きましたが反対です。関戸図書館や図書館本館ではバス利用が必要になりますし、地域住民にとって図書館が近くにある・ないの格差になります。教育の見地からも児童が通いやすい、小学校単位のロケーションであるべきです。
7	2025/7/28	WEB	70代	落川	子供達が、学習したりコミュニケーションを取れる場所特に中高生カルガモ館の様な所身体も動かせたら良いな。出来れば、リタイアした人が少しでも勉強をしてくれるとか？検定があるときだけでも…。パソコン教室とかスマホを教えてくれたらいいな。
8	2025/11/6	WEB		桜ヶ丘	令和7年10月18日 東寺方複合施設整備に向けた地域協議会の第5回資料のうち、資料1「東寺方複合施設の整備手法別比較」をみると、図書館を最初から静寂系に位置付けているが、最近の図書館は「にぎやかな空間」を目指すべき、という流れになって、中央図書館のように、同じ図書館の中で、静寂系と「にぎやか」系の両方を持つない地域図書館と同一に考えるのはミスリードである。図書館を従来の固定観念で静寂系に整理すると、若い子供連れのご家族が来館しにくいなど、中央図書館でも懸念された事態が東寺方複合施設でも再燃しかねない。古い固定観念にとらわれず、最近の図書館界の知見に即して、子育てもしやすい、将来世代を考えた未来志向で再考をお願いしたい。 なお来館者の多さや高齢者から幼年世代まで多様性があることから考えると、むしろ図書館を1階に位置付ける方がよいのではないか。例えば隣接市の「日野本町地区公共施設再編基本構想」でも、「複合公共施設」について市庁舎内の検討を経て、図書館は1階、児童館は2階という構成にしている。ぜひ参考にして頂きたい。